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NIEDERSCHRIFT

über die Sitzung des Verbandsgemeinderates Konz

am Donnerstag, den 30.06.2022,

im Festsaal des Klosters Karthaus

Beginn: 18:00 Uhr Ende: 18:43 Uhr

Anwesend waren:

Bürgermeister

Herr Joachim Weber Vorsitzender

Beigeordnete

Herr VG-Beigeordneter Guido Wacht

Frau Maria Schmitz

Herr Walter Bamberg

Mitglieder

Frau Alexandra Apel-Kuchenbrandt

Herr Helmut Ayl

Frau Tanja Biesdorf

Herr Hans Dostert

Frau Marie Ann Fleischmann

Herr Franz-Josef Geltz

Herr Peter Hansen

Herr Peter Leo Hein

Herr Bernhard Henter

Herr Dr. Wolfgang Hertel

Frau Gisela Hertel

Herr Safak Karacam

Herr Dieter Klever

Herr Achim Komes

Frau Ines Krienke
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Herr Peter Lauterborn

Herr Thomas Müller

Herr Dr. Detlef Müller-Greis

Frau Lotta Oittinen

Herr Lutwin Ollinger

Herr Herbert Rausch

Herr Lothar Rommelfanger

Frau Anja Rosche

Herr Herbert Martin Schneider

Herr Rainer Schons

Herr Dr. Karl-Georg Schroll

Herr Markus Steier

Herr Gerhard Stempien

Herr Jürgen Thelen

Herr Jens Tossing

Herr Josef Weirich

Sonstige Teilnehmer

Herr VG-Oberverwaltungsrat Günter Benzkirch Verwaltungsvertreter

Herr stellvertretender Werkleiter Wolfgang Grün zu TOP 4 und 7

Frau Louisa Lambertz Schriftführerin

Abwesend waren:

Mitglieder

Herr Fabian Benzkirch

Herr Franz Görtz

Frau Franziska Hennen

Frau Christiane Junk-Kornbrust

Frau Gisela Kirchen

Herr Andreas Koltes

Frau Silke Leonhard-Engel

Herr Bernhard Marx

Herr Hermann-Josef Momper
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Tagesordnung: siehe beigefügte Einladung, Anlage 1

Beschlussfähigkeit des Gremiums festgestellt? Ja

Form und Frist der Einladung bestätigt? Ja

Niederschrift vom 19.05.2022 in Ordnung? Ja

Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur TO? Ja

Bestellung der Schriftführerin / des Schriftführers erfolgt? Ja

Der Vorsitzende begrüßte die Anwesenden und eröffnete die Sitzung.

Anschließend bat Bürgermeister Weber um die Absetzung folgender
Tagesordnungspunkte:

TOP 2 Einrichtung eines Ökokontos auf Ebene der Verbandsgemeinde Konz
TOP 5 Bericht des Beauftragten für Menschen mit Behinderung

Die Mitglieder des Rates erklärten sich einstimmig mit der Absetzung der
Tagesordnungspunkte einverstanden.

Zudem bat Bürgermeister Weber um die Erweiterung der Tagesordnung wie folgt:

Erweiterung der Tagesordnung im öffentlichen Teil:

neu TOP 6: Umrüstung der vorhandenen Trainingsbeleuchtung am
Kunstrasenplatz Tawern auf LED-Basis

Erweiterung der Tagesordnung im nicht öffentlichen Teil:

zu TOP 9: Personalangelegenheiten

Die Mitglieder des Rates erklärten sich einstimmig einverstanden.

Dann wurde die Tagesordnung behandelt.

ÖFFENTLICHER TEIL
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1 Einwohnerfragestunde gem. § 16a GemO

Es lagen keine Anfragen von Einwohnern vor.

2 Einrichtung eines Ökokontos auf Ebene der Verbandsgemeinde Konz
Vorlage: 3H/6431/2022

- abgesetzt -

3 Stellungnahme zur 4. Änderung des Landesentwicklungsprogramms IV
Vorlage: 3H/6435/2022

Bürgermeister Joachim Weber erläuterte den Sachverhalt anhand der Vorlage,
die den Ratsmitgliedern vorlag. Sollte durch diese Änderung zusätzlich noch an
anderer Stelle eine Windkraftanlage errichtet werden können, sollte dies im
Rahmen der Gesamtfortschreibung geändert werden. Bezugnehmend auf das
Konzentrationsgebot habe die Planungsgemeinschaft bereits eine Stellungnahme
abgegeben, dass sich die Kommunen weitestgehend an das Konzentrationsgebot
halten sollen.
Das Thema Freiflächenphotovoltaikanlagen werde zunächst in einer
Ortsbürgermeisterbesprechung den Ortsbürgermeistern vorgestellt. Anschließend
werde das Thema in den Gremien beraten.
Ratsmitglied Dr. Hertel erfragte anschließend die Umsetzung des Ausbaus eines
Nahwärmenetzes. Bürgermeister Weber erklärte, dass zunächst das Netz
ausgebaut werden solle; damit habe man gerade begonnen. Dies sei ein
Prozess, bei dem auch die Entwicklung auf dem Energiesektor einfließe.
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorlagen bat Bürgermeister Weber um
Abstimmung über den Sachverhalt.

Beschluss:

„Die vierte Änderung des LEP IV wird zur Kenntnis genommen. Die
Teilfortschreibung Windkraft wird nicht geändert. Die aktuell in Planung
befindliche Fortschreibung zur Freiflächen-Fotovoltaik wird weitergeführt.
Mit diesen beiden Planungen kann die VG Konz einen deutlichen und
angemessenen Beitrag zur regenerativen Energieversorgung in Rheinland-
Pfalz leisten.“

Abstimmungsergebnis: Einstimmigkeit

4 Einführung des Tarifvertrages Versorgungsbetriebe (TV-V) für die
Verbandsgemeindewerke Konz
Vorlage: Werke/1577/2022
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Bürgermeister Joachim Weber erläuterte den Sachverhalt anhand der Vorlage,
die den Mitgliedern des VG Rates vorlag. Dahingehend bezog sich Bürgermeister
Weber auf die Beratungen des Werkausschusses sowie des HFA VG.
Fraktionsvorsitzender Peter Lauterborn betonte, dass er die Einführung des TVV
befürworte. Fachkräfte werden dringend benötigt. Jedoch sollten Mitarbeiter der
Verwaltung mit einem ähnlichen Aufgabengebiet nicht vergessen werden.
Bürgermeister Weber erklärte, dass die Mitarbeiter der Verwaltung dem TVÖD
entsprechend bezahlt werden. Bürgermeister Weber stehe jedoch in engem
Kontakt mit dem Personalrat und der Personalabteilung, um nach den gegebenen
Möglichkeiten alle Mitarbeiter entsprechend zu berücksichtigen.
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorlagen stellte Bürgermeister Weber
den Beschlussvorschlag zur Abstimmung.

Beschluss:

„Der Verbandsgemeinderat beschließt die Einführung des Tarifvertrages
Versorgungsbetriebe (TV-V) für die Verbandsgemeindewerke Konz zum
01.01.2023.“

Abstimmungsergebnis: Einstimmigkeit

5 Bericht des Beauftragten für Menschen mit Behinderung

- abgesetzt -

6 Umrüstung der vorhandenen Trainingsbeleuchtung am Kunstrasenplatz
Tawern auf LED-Basis
Vorlage: 4S/1391/2022

Bürgermeister Joachim Weber erläuterte den Sachverhalt anhand der Vorlage,
die den VG-Ratsmitgliedern vorlag. Anschließend stellte Bürgermeister Weber
den Sachverhalt zur Abstimmung.

Beschluss:

„Die Verbandsgemeinde Konz gewährt dem Sportverein Tawern für die
Umrüstung der Trainingsbeleuchtung auf LED-Basis einen Zuschuss in
Höhe von 10 % der Nettokosten = rd. 3.500,00 €. Die Mittel stehen bei dem
Produkt „Förderung des Sports“ bereit.“

Abstimmungsergebnis: Einstimmigkeit

7 Berichte
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7.1 Bekanntgabe einer Eilentscheidung: Bestellung digitaler Meldeempfänger
(Feuerwehren VG Konz) aufgrund Ankündigung von Preissteigerungen
Vorlage: 4B/0192/2022

Bürgermeister Joachim Weber berichtete, dass eine Eilentscheidung zur
Bestellung digitaler Meldeempfänger der Feuerwehren der VG Konz getroffen
werden musste. In der letzten Sitzung des HFA VG am 23.06.2022 wurde
hierüber bereits informiert. Um günstigere Preiskonditionen erhalten zu können,
konnte der Sachverhalt nicht erst in der VG-Ratssitzung beraten und beschlossen
werden. Es handle sich um Kosten in Höhe von 128.966,30 €. Zudem werde ein
Landeszuschuss in Höhe von 56.102,00 € gewährt.
Die Ratsmitglieder nahmen dies zur Kenntnis.

7.2 Änderung der Sitzungstermine

Bürgermeister Joachim Weber informierte, dass folgende geplante
Sitzungstermine entfallen würden:

- Haupt- und Finanzausschuss VG am 07.07.2022
- Verbandsgemeinderat am 21.07.2022

Die Terminierung der neuen Sitzungstermine erfolge über den Sitzungskalender
für das zweite Halbjahr. Die Mitglieder des Rates nahmen dies zur Kenntnis.

Es folgt der nichtöffentliche Teil.


